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简 报

中 国 化 学 试 剂 工 业 协 会

2024 年（第 15 期）

走访会员单位——

天津市风船化学试剂科技有限公司

2024 年 7 月 25 日，中国化学试剂工业协会（以下简称中试协）

副秘书长刘小明、团体标准委员会副主任朱传俊、会员部副部长白

小英一行，到理事单位天津市风船化学试剂科技有限公司（以下简

称天津风船）进行走访调研。天津市风船总经理张家萍对中试协来

访人员表示热烈欢迎，热情接待了中试协来访人员。

刘小明副秘书长首先代表中试协向天津风船多年来对协会工

作的大力支持表示感谢。希望通过本次走访调研，了解天津风船的

发展现状以及是否有需要协会协助解决问题，认真听取对协会工作

的建议或者意见，以便更好的为会员单位做好服务。

张家萍总经理向来访人员详细介绍了天津风船的基本情况和

发展现状。天津风船由天津市化学试剂三厂改制而成立并继承了其

包括人员、技术、工艺和设备在内的全部精华。公司现有员工 100

余人，其中技术人员占 40%以上，具有先进的监测设备和测试手段。

并建有完善的质量保证体系，已通过质量管理体系、环境管理体系、

职业健康安全管理体系认证。并获得国家高新技术企业称号，公司

主要生产通用试剂、精细化工、高纯试剂等产品，为航天、航空、
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电子、纺织、医药、机械等行业生产配套，已取得国防工业武器装

备科研生产资质，为我国国防事业做出了一定的贡献。公司目前把

科研重点放在军民两用及大气治理产品方面，并取得了明显成果。

张家萍总经理表示，中试协在刘振荣理事长的带领下，开展了

大量工作，特别是在小批量危险化学试剂的运输以及化学试剂储存

上，制定了团体标准，同时为会员单位进行宣贯和培训，具有很强

的指导作用。刘小明副秘书长向天津风船介绍了目前协会已经与政

府各部委建立了联系的相关情况，今后，协会可以及时将各会员单

位反馈的化学试剂行业相关问题及时向各部委上报，以共同解决化

学试剂行业相关难题。

交流期间，刘小明副秘书长与天津风船就 2024 年调研问卷的

相关内容进行了交流，重点探讨了会员单位对市场假冒伪劣、无证

生产、超范围生产、经营情况等方面的诉求和意见以及如何管理市

场上流通的化学试剂质量等。张家萍总经理表示，希望协会今后能

够加强对无证经营、无证生产以及生产假冒伪劣产品的现象进行管

理，以免扰乱化学试剂行业市场。

天津风船在危化品运输方面有租用车辆的需求，但是危化品车

的费用比较高，张总经理建议：

1、协会是否可以考虑在天津组建一个运输危化品的车队，租

用给有需求的会员单位。

2、在标准宣贯方面希望协会可以加大宣传力度，对试剂使用

部门以及执法部门也开展宣贯，让他们多了解化学试剂行业。

3、希望协会能多和政府各部门反馈，对化学试剂行业进行统

一管理，希望相关政府部门根据行业特点分配专家对试剂行业进行

审查，给企业减负。

会员部副部长白小英对天津风船 2023 年度的电子化学品、色谱

纯试剂产品产能信息进行了调研，团标委副主任朱传俊希望天津风
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船积极参与协会的团标制定工作。天津风船表示他们会积极支持协

会的各项工作。

非常感谢张家萍经理对中试协工作的支持，相信天津风船在张家

萍总经理的领导下，凭借团队的智慧和努力，在激烈的市场竞争中规

模不断扩大，在未来的征程中，一定会发展越来越好！

抄送（抄报）：

天津风船办公室主任王旭宝、中试协会员部副部长白小英、天津风船副总经理杨

来儒、天津风船总经理张家萍、中试协副秘书长刘小明、中试协团标委副主任朱

传俊（从左至右）
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